

Geaclio 9

RESUMEN DE LA REUNIÓN DE 10 DE SEPTIEMBRE DE 2001

Tal como he realizado en ocasiones anteriores pretendo sintetizar los acuerdos tomados en la reunión del proyecto Gea-Clío, a la que han acudido Vicent Llácer, Cristina Sapiña, Santos Ramírez, María Blay, Covadonga Tirado, Eladia Boïls, Mila Belinchón, Joan Prades, Vicente Gómez, Slavador Menor, Isabel Dopazo, M^a Jesús Mansilla y Xosé M. Souto.

1) Posición del Proyecto Gea-Clío ante los próximos cambios del curriculum. Relación con Fedicaria y Asamblea de Profesores de Historia

*Fedicaria: listas de correo electrónico y web. Es preciso hacer un resumen de la evolución del grupo

Se acuerda mantenerse dentro de esta Federación, pese a que se hacen críticas a un discurso demasiado “teorizante” que predomina en este colectivo. Se anota la dirección electrónica de Día: diadaeditora@teleline.es para que las personas que no han enviado la suscripción a ConCiencia Social lo puedan hacer.

Se informa sobre los proyectos de este colectivo: Oviedo 2002 y los próximos números de la revista. Se plantea presentar en Oviedo una comunicación sobre la cultura del grupo de trabajo Gea-Clío, indicando su evolución. Santos y Xosé Manuel se encargarán de presentar un esquema.

Igualmente se apoya incondicionalmente el trabajo de la Asamblea de Profesores de Historia constituida después de la publicación del curriculum del año 2000.

*Asamblea de Profesores de Historia: Relación con el Servei de Formació Permanent del Professorat

Se da cuenta del escrito del director del Servei (Dino Salinas) y de la entrevista que hemos mantenido con él. Se nos ha comunicado el apoyo de la Universidad tanto a la Asamblea de profesores de Historia como en concreto al proyecto Gea-Clío, de tal manera que podamos organizar algunas actividades de formación (cursos, jornadas y seminarios)

2) Posibilidades de reconocimiento institucional del grupo

*En el CEFIRE de Valencia

: Se informa de las gestiones que se han hecho con Antonio Olivas para reconocer el trabajo realizado, pues en estos tres años de trabajo no hemos solicitado ni obtenido ningún certificado.

*En el Servei de F.P. de la Universitat de València

Se acuerda darse de alta como colectivo en el Servei de Formació Permanent del Prof. Se hace ver la posibilidad de abrir una página web dentro de la Universidad.

3) Difusión de las actividades del grupo

Se da cuenta de la presencia de miembros del colectivo en cursos: La Rábida, Córdoba y otros (p.e. Sevilla o antes en Zaragoza). Se hace referencia a otras posibles actividades (p.e. Mila informa de actividad posible en Barcelona). Igualmente se hace referencia a los artículos en ConCiencia Social (artículos de Mila y Xosé M. en el

número 5).

***Otras posibilidades**

: se acuerda hacer un listado de correos electrónicos que coordinará Santos:

SRAMIREZ@mail.ono.es A él se le enviarán los correos para archivarlos y distribuirlos

entre todos. Ello nos permitirá enviar documentos entre nosotros. En concreto se pueden enviar ya documentos sobre:

a) programaciones de curso. En otro mail os envío los que tengo hechos en borrador para este curso

b) re-enviar los que proceden de Fedicaria

c) informar de otras direcciones. Por ejemplo se cita la de geocrítica:

www.ub.es/geocrit/menu.htm

donde se pueden publicar artículos. Se hace referencia a la reseña del libro de las jornadas de junio de 2000 que está realizando Covadonga Tirado.

d) se puede utilizar el libro del proyecto (¿Cómo abordar los problemas sociales y ambientales desde el aula?, Nau llibres, 1997) que después de un acuerdo con la editorial lo podemos adquirir a un precio simbólico (150 pesetas)

4) El proyecto editorial

Se da cuenta

a

del interés de la editorial Nau-llibres en la continuación del proyecto en los próximos años, después de valorar la incidencia del decreto de diciembre de 2000.

Se analiza el estado de la cuestión de las unidades que tendrían que estar EL 15 DE ENERO DE 2002 (las de primer curso y tercero). Con la excepción de dos cortas de primer curso las otras ya están en marcha como proyecto.

M^a Jesús y Paula llevan adelante la unidad sobre prehistoria y medio ambiente

Xosé M. y Santos la unidad de Patrimonio e identidad territorial planetaria

Salvador, Maribel y María Blay los bloques correspondientes a los desequilibrios sociales y territoriales en ambientes rurales y urbanos

Vicent Llácer, Joan Prades (y Pep Ciscar, confirmado por teléfono) la que se

corresponde con las competencias políticas en la España de las Autonomías

Cristina Sapiña y Vicente Gómez la que corresponde a las desigualdades socioeconómicas

Igualmente se indica que están en marcha las de segundo y cuarto curso

Se analiza una propuesta de confección de actividades didácticas por parte de Xosé M. Souto y otra de María Blay. Sólo se debate la primera, pues la de María Blay se reparte en pequeño grupo para una futura reunión.

Por último se acuerda que la próxima reunión sea el 22 de octubre a la misma hora